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 Verbale della riunione del Comitato Scientifico del Polo bibliotecario 

Umanistico 

Seduta del 3.05.2017 

 

 Il giorno 3 maggio 2017, alle ore 15, il Comitato Scientifico del Polo bibliotecario Umanistico si 
è riunito presso la Direzione del Dipartimento DISUM per discutere i seguenti punti all’ordine del 
giorno: 

 Comunicazioni 

 Approvazione del verbale della riunione del 19.12.2016 

  Approvazione del rendiconto contabile 2016 e del piano di spesa 2017 della Biblioteca 

Corsano 

 Recupero delle riviste di Italianistica sospese e proposte di nuovi abbonamenti per la 

Biblioteca Corsano 

 Approvazione delle proposte d'acquisto di monografie per la Biblioteca Corsano 

 Coordinamento dei servizi bibliotecari del Polo umanistico 

 Ripartizione degli spazi per le biblioteche del Palazzo Ateneo 

 Varie ed eventuali  

 

Sono presenti i prof. Nicola Barbuti, Giovanna Devincenzo, Paolo Dilonardo, Marie Thérèse Jacquet, 
Paolo Ponzio, Valeria Rossini, Pietro Totaro; i dott. Natale Leccese, Domenico Lopez e Rosa Papagna; i 
rappresentanti degli studenti, sig.ri  Angelinda Milillo e Paolo Zupo. 

Sono assenti giustificati i prof. Rosalinda Cassibba, Antonio Ciuffreda e Augusto Garuccio. 

 
Il prof. Totaro, in qualità di Presidente del Comitato, dà inizio alla discussione sui punti all'ordine del 
giorno. 

1. Comunicazioni 
 Il prof. Totaro riferisce che nella riunione del CAB del 6 aprile u.s. sono stati comunicati i 
contributi assegnati alle biblioteche per il 2017 e che i dati risultanti per le biblioteche del Polo 
umanistico sono da ritenersi positivi.  
 Il prof. Totaro informa inoltre dell'approvazione dei progetti delle biblioteche dipartimentali 
finanziati con i fondi messi a disposizione della Fondazione Puglia.  Per le biblioteche afferenti al  Polo 
umanistico sono stati finanziati i seguenti progetti: ForPsiCom, € 29.000 per acquisto di test 
psicodiagnostici; LeLiA, € 4.500 per il fondo delle discipline cinematografiche e audiovisive; DISUM, € 
11.200 per l'acquisto di monografie e di opere in continuazione. Fornisce poi chiarimenti sui criteri 
che hanno determinato l'esclusione di altri progetti presentati. 
 Intervengono i prof.  Jacquet, Barbuti e il dott. Leccese i quali concordano nel ritenere alcune 
esclusioni piuttosto arbitrarie rispetto ai presupposti con cui è stata richiesta la presentazione dei 
progetti. Il prof. Totaro propone che il Comitato scientifico prenda posizione esprimendo perplessità 
sui suddetti criteri. Il prof. Ponzio aggiunge che si debba richiedere il coinvolgimento del Polo nella 
determinazione dei finanziamenti dei progetti presentati. 
 
 Il dott. Lopez informa che, a seguito delle selezioni effettuate per il conferimento delle 
posizioni organizzative del personale bibliotecario, gli è stato confermato l'incarico di Direttore del 
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Polo bibliotecario Umanistico mentre sono stati individuati i seguenti responsabili delle U.O. 
Biblioteche dei dipartimenti: Maria Grazia Cantatore per il ForPsicom, Natale Leccese per il DISUM e 
Rosa Papagna per il LeLiA. 
 

2.   Approvazione del verbale della riunione del 19.12.2016 
 Il verbale è approvato all'unanimità. 
 

3.   Approvazione del rendiconto contabile 2016 e del piano di spesa 2017 della Biblioteca 

Corsano 

 Il dott. Lopez, avvertendo della difficoltà di ottenere dall'Amministrazione centrale l'esatta 
situazione contabile della biblioteca, presenta il rendiconto contabile 2016 dal quale risulta una 
ridotta capacità di spesa (ca. 71.000 €, di cui 61.000 € per materiale bibliografico e banche dati e 
10.000 € per spese di funzionamento) rispetto ai fondi disponibili. Ciò principalmente a causa del 
tardivo insediamento del Comitato scientifico, avvenuto a settembre 2016. 
 Presenta poi una proposta di piano di spesa per il 2017 con cui utilizzare i ca. 119.000 € 
disponibili, rinvenienti dai residui fondi disponibili del 2016 e dai contributi assegnati per il 2017.  
 Dopo ampia discussione, si approva sia il rendiconto contabile 2016 sia la seguente previsione 
di spesa: € 37.000 per abbonamenti a periodici e recupero di annate arretrate; € 25.000 per acquisto 
di monografie; € 28.500 per abbonamenti a banche dati; € 10.000 per spese di funzionamento e i 
restanti € 18.500 da accantonare per le spese dei primi mesi del 2018. 
 Resta inteso che tale previsione dovrà essere poi verificata ed eventualmente rettificata nel 
corso dell'anno. 
 

4. Recupero delle riviste di Italianistica sospese e proposte di nuovi abbonamenti per la     
Biblioteca Corsano 

  
 Relativamente agli abbonamenti della Biblioteca di Italianistica sospesi dal 2013, per i quali il 
Comitato scientifico nella riunione precedente aveva deciso di selezionare i titoli e le annate da 
recuperare utilizzando i fondi della Biblioteca Corsano, il prof. Dilonardo, dopo aver consultato i prof. 
Corfiati, Viel e Pecorari, propone una scelta di 18 periodici ritenuti fondamentali, da recuperare 
integralmente. Stimata una spesa di ca. 8.000 €, esclusi gli oneri di commissione, il Comitato scientifico  
approva l'acquisizione delle annate arretrate e correnti delle suddette riviste. 
 Il dott. Lopez, facendo riferimento agli abbonamenti ai periodici della Biblioteca Corsano, 
inseriti nella Gara di ateneo per per gli abbonamenti 2017-2020, precisa nuovamente che si potranno 
considerare eventuali proposte di nuovi abbonamenti o di interruzione di quelli attivi, anche in 
considerazione del loro effettivo utilizzo. 
 

5.  Approvazione delle proposte d'acquisto di monografie per la Biblioteca Corsano 

 Il dott. Lopez propone che per l'utilizzo dei 25.000 € destinati all'acquisto di monografie nel 

2017 si tenga conto delle seguenti “quote” per le proposte e i testi dei Corsi di studio delle varie 

strutture: DISUM € 8.000 – FORPSICOM € 6.000 – LELIA € 4.000 – Corsano (Bibliografia, 

biblioteconomia, archivistica) € 3.000 – Italianistica € 3.000 - Storia della Scienza  € 1.000. 

 Le quote proposte sono determinate considerando sia le esigenze specifiche delle strutture sia 

i contributi assegnati alle medesime, in particolare per il LeLiA il contributo di 22.800 € per la 

Biblioteca centrale di Lingue. Il Comitato scientifico approva la proposta. 

 Il dott. Lopez fa poi riferimento a due elenchi di proposte d'acquisto comunicati 

preventivamente ai componenti del Comitato scientifico, il primo, già presentato nel 2016, 

proveniente dal settore di antichistica del DISUM per un importo di ca. 5.000 €, l'altro contenente 
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proposte di docenti del LeLiA, di altri settori del DISUM e dello stesso dott. Lopez per un importo di ca. 

6.000 €.   Il Comitato scientifico approva entrambi gli elenchi di proposte. 

 

6. Coordinamento dei servizi bibliotecari del Polo umanistico 
 Il dott. Lopez riferisce che l'attività di coordinamento è ancora agli inizi e si è limitata finora ad 
un incontro con i responsabili delle U.O. Biblioteche dei dipartimenti e alla partecipazione a una 
riunione dei bibliotecari del LeliA che aveva il fine di proporre soluzioni per la riorganizzazione dei 
servizi mentre è urgente la prevista comparazione dei regolamenti delle diverse strutture allo scopo di 
armonizzarli per quanto possibile. 
 La prof.ssa Jacquet chiede quale possa essere il rapporto tra la direzione del Polo bibliotecario 
e quella dei Dipartimenti afferenti. Il dott. Lopez riconosce che questo rapporto, partendo dalle 
indicazioni generali del Regolamento del Sistema bibliotecario e del Nuovo modello organizzativo, è in 
parte ancora da precisare e costruire. Sostiene, tuttavia, che, per funzionare appunto come sistema, è 
necessario che le biblioteche e i servizi che erogano siano strettamente coordinati. 
 

7.  Ripartizione degli spazi per le biblioteche del Palazzo Ateneo 
 Il dott. Lopez, prendendo atto dell'abbandono del progetto di trasferimento della Biblioteca 
Corsano e di quella di Italianistica nei locali del palazzo Ateneo prima occupati dalla Biblioteca 
nazionale “Sagarriga Visconti” (nonostante l'avversa presa di posizione di gran parte del Comitato 
scientifico),  sostiene che, per far fronte all'emergenza relativa agli spazi per le biblioteche del Palazzo 
Ateneo, è auspicabile un'azione coordinata da parte della Biblioteca Corsano e dei Dipartimenti 
interessati. In concreto, si dovrebbero rappresentare precisamente la situazione attuale delle varie 
biblioteche e le esigenze future, avviando un confronto unitario con gli Organi dell'Ateneo e, in 
particolare, con la Direzione Tecnica, Sicurezza e Gestione Patrimonio. 
 
  
 Non essendoci altre proposte di argomenti di discussione, la seduta termina alle ore 18. 

 

Il Presidente del Polo bibliotecario Umanistico 
(Prof. Pietro Totaro) 
 
 
Il Direttore del Polo bibliotecario Umanistico 
(dott. Domenico Lopez) 
 
Approvato nella riunione del Comitato scientifico del 10/07/2017 


